



## **Jahresbericht des Präsidenten 2021**

2021 war auch für unsere Gesellschaft (noch) ein durchzogenes Jahr, insofern die Einschränkungen der Pandemie noch immer galten, eine Pause aber in den warmen Monaten etwas Normalität zurückzubringen vermochte.

Am 17. Mai 2021 beschloss das zuständige Gremium, den Aepli-Preis für eine herausragende Matura-Arbeit im Bereich Geschichte/Politik/Geografie erstmals zu verleihen. Im Jahr davor war dies mangels einer preiswürdigen Arbeit nicht der Fall gewesen; diesmal wurden gar zwei Arbeiten als im Prinzip würdig erachtet.

Corona-bedingt musste die für den 26. Mai vorgesehene Vereinsversammlung verschoben werden.

Am 16. Juni 2021 verstarb Fred Kurer. Kurz nach seinem 85. Geburtstag verlor die Stadt St. Gallen eine hoch geschätzte Persönlichkeit und die Aepli-Gesellschaft den Mann, der auf der Bühne und in der darauf basierenden Verfilmung unnachahmlich den Staatsmann Arnold Otto Aepli gespielt hat. Persönlich habe ich einen Englisch-Lehrer verloren, der mir in meinem dritten Jahr an der Kanti voller Neid gestanden hat, dass ich bereits das geworden sei, was er immer werden wollte: Clown!

Von August 2021 bis Februar 2022 war Aeplis Wiener Diplomaten Uniform im Historischen und Völkerkunde-Museum (HVM) in St. Gallen zu bewundern. Durchaus mit Stolz konnten wir -und alle anderen - sie in der Ausstellung «ENTDECKUNGEN - HIGHLIGHTS DER SAMMLUNG bewundern.

Am 25.10.2021 traf die Aepli-Gesellschaft sich endlich wieder und durfte eine höchst interessante Führung durch die Pfalz durch Benedikt van Spyk erleben. Der Leiter der Staatskanzlei verabschiedete sich dadurch quasi als Vorstandsmitglied sowohl unserer Gesellschaft als auch der Aepli-Stiftung, welche ohne sein umsichtiges und entschlossenes Vorgehen wohl niemals entstanden wäre.

Im Anschluss an die Besichtigung konnte die Vereinsversammlung durchgeführt und durch Alex Aepli, Präsident der Aepli-Stiftung, erstmalig der Matura-Arbeitspreis der Aepli-Stiftung verliehen werden. Benedikt Büsser (Kantonsschule am Burggraben, Betreuer: Dr. Sandro Favre) erhielt den Preis für seine Arbeit: *Magdalena Locher-Moser. Wirtschaftspionierin in einer Männerwelt an der Wende zum 20. Jahrhundert.* Die Laudatio hielt Erich Fässler, ehemaliger Prorektor der Kantonsschule Trogen und ebenfalls Nachfahre einer Appenzeller Bierbrauerfamilie, wie sich im Laufe der Rede herausstellte.

Zu danken bleibt mir wie immer allen Mitgliedern des Vorstandes und unter denen besonders unserem Geschäftsführer Hansueli Bosshard.

St. Gallen, 19. Mai 2022

Prof. Daniel Baumann, Präsident